



Prot. 022 /2021  
Santiago, 06 de mayo de 2021

Estimados hermanos:  
Queridos irmãos:  
Chers frères :

Vaya para todos ustedes un saludo fraterno para cada uno de ustedes y a sus distintas comunidades formativas. Les saludo en este día en que celebramos a nuestro fundador San Pedro Nolasco. Primer mercedario y que junto a Cristo Redentor es modelo de nuestra consagración mercedaria.

Quiero partir con un numero de nuestras constituciones, donde se habla de nuestra formación: *“La formación en la Orden tiene como fin conducir a los candidatos, de modo progresivo, a vivir plenamente su vida religiosa según nuestro espíritu y misión de la Iglesia”.* (COM 95). Lo hacemos desde la experiencia fundante de nuestro Padre San Pedro Nolasco, a quien celebramos hoy. Las constituciones nos hablan de un proceso. No llegamos a la comunidad siendo religiosos, sabemos que es un proceso que trae consigo un crecimiento de nuestra madurez humana y cristiana. Al contemplar la vida de San Pedro Nolasco, nos da algunas pistas que nos permiten ir profundizando en nuestros procesos.

*Un creyente con una profunda experiencia de Dios:* la vida de Nolasco estuvo marcada desde su niñez y juventud, por una profunda experiencia de Dios. Una experiencia espiritual que le permitió tener los ojos muy abiertos frente a la realidad y poder interpretar el pedido de Dios y de María de la merced, para que fundara una comunidad de hermanos que entregaran su vida por aquellos hermanos cautivos por su fe. ¿Cómo está mi experiencia personal con ese Dios que me esta llamando?, ¿Cómo se hace presente la realidad que nos abraza en mi formación humana, espiritual y académica?

*Un creyente con un profundo amor a María:* María es camino que lleva hacia Cristo Redentor. Los religiosos deben conocerla y amarla como *mediadora*, pues les lleva a Jesús. Hermosamente se distinguen aquí los tres niveles de la devoción mariana: Hay que conocerla con *la mente*, estudiando y descubriendo su vida; hay que proclamar su grandeza *con los labios*, presentándola como fiel cristiana, modelo de entrega hacia otros; esta es, finalmente una devoción *de las manos* que trabajan (como María y con María) al



ORDEN DE LA B. V. M. DE LA MERCED  
Curia de la Provincia de Chile

-----  
servicio de la redención de cautivos.<sup>1</sup> ¿Cómo ha crecido mi amor a María en estos años de formación?

*Un creyente con una profunda preocupación por la dignidad de la persona humana. La vida de Nolasco, desde sus inicios no solo tuvo una preocupación por la fe las personas, sino que de la mano va la preocupación por la promoción de la dignidad humana, en cada ser humano violentado o vulnerados en sus derechos, vemos a Cristo sufriendo. “El espíritu mercedario supone fundamentalmente el descubrimiento de Cristo que continúa padeciendo en los cristianos oprimidos y cautivos, expuestos a perder su fe; y asume el compromiso práctico de caridad poniendo la propia vida al servicio de estos hermanos para que vivan la libertad de hijos de Dios.” (COM 9).*

Estimados hermanos, en este día en que volvemos la mirada a nuestro fundador. Es una hermosa oportunidad que tenemos todos, de renovar nuestra vocación mercedaria y nuestra entrega en lo que hacemos día a día. En vuestro caso, una entrega que tiene que ver con sus procesos vocacionales. Sean generosos como lo fue nuestro Padre San Pedro Nolasco que nos enseña a dar la vida por los hermanos y confiémonos a María como Madre y compañera de camino.

Con afecto  
Carinhosamente  
Avec affection

  
Fr. Mario Andrés Salas Becerra. O. de M.  
Superior Provincial



---

<sup>1</sup> Santa María de la Merced, Xabier Pikaza, O. de M. Roma 1995, p. 9